

## 4 FEVRIER - JOURNEE MONDIALE CONTRE LE CANCER

**En première ligne dans les Hauts-de-France, Le Centre Oscar Lambret (Lille) agit pour réduire les retards diagnostiques et innove pour l'accessibilité aux soins pour tous**



Première cause de décès en France, le cancer frappe particulièrement les Hauts-de-France, où les taux d'incidence et de mortalité restent alarmants. Face à cette urgence de santé publique, le Centre Oscar Lambret redouble d'efforts en 2025 pour renforcer la prévention, le dépistage précoce et l'accessibilité aux soins pour tous. Grâce à des initiatives innovantes comme

**Omnidoc et le projet Prec@re, et des partenariats stratégiques, le Centre agit concrètement pour offrir des soins personnalisés, réduire les inégalités et améliorer la qualité de vie des patients.**

### **Le cancer, une priorité de santé publique dans les Hauts-de-France**

Première cause de décès en France, le cancer reste un enjeu de santé majeur, particulièrement dans les Hauts-de-France, où apparaissent les indicateurs d'incidence et de mortalité parmi les plus élevés du pays (source : INCA). Face à cette réalité, la prévention et le dépistage précoce sont essentiels : un cancer détecté à temps se soigne mieux et avec des traitements moins lourds. **Pourtant, 40 % des cancers pourraient être évités en agissant sur le mode de vie, notamment en luttant contre le tabagisme, premier facteur de risque évitable (+ de 68 000 cas de cancers), et la consommation d'alcool, deuxième facteur (+ de 28 000 cas). Chaque année, ces deux facteurs provoquent environ 60 000 décès.** Le Centre s'engage activement pour sensibiliser le grand public, en mettant en lumière l'importance de la prévention et de la participation aux campagnes de dépistage, gages d'une meilleure qualité de vie et de vies sauvées.

## L'accessibilité à l'expertise du Centre Oscar Lambret pour tous les médecins et professionnels de santé des Hauts-de-France

La détection précoce et un diagnostic de qualité sont des enjeux majeurs dans la lutte contre le cancer. En 2025, le Centre Oscar Lambret renforce son engagement en améliorant la collaboration avec les médecins généralistes et spécialistes de la région Hauts-de-France. **Grâce à Omnidoc, une solution innovante de téléexpertise, les professionnels de santé peuvent désormais échanger avec les équipes du COL pour sécuriser et accélérer les avis médicaux.** Plusieurs lignes d'avis sont déjà ouvertes, notamment pour la radiothérapie et les sarcomes, et permettent aux professionnels de santé de ville de consulter à distance des spécialistes du Centre et de répondre rapidement aux besoins des patients. Par exemple, la ligne « Oncologie, radiothérapie toutes pathologie » recueille chaque semaine, quatre à cinq demandes, principalement issues de médecins généralistes. Cette solution contribue à réduire les délais de diagnostic et à améliorer la prise en charge des patients.

## L'accessibilité aux soins pour tous les habitants de la Région grâce à la performance du modèle des Centres de lutte contre le cancer (CLCC)

**Depuis 1945, les Centres de lutte contre le cancer (CLCC) sont des acteurs clés de la lutte contre le cancer.** Ce modèle unique, à taille humaine, s'appuie sur une approche globale et pluridisciplinaire de la prise en charge des patients. En associant soins et recherche, les CLCC favorisent l'innovation thérapeutique, la personnalisation des traitements et la qualité des parcours de soin, sans reste à charge pour les patients. En 2025, le Centre Oscar Lambret poursuit son engagement en faveur d'une prise en charge adaptée aux patients, quel que soit leur parcours, leur condition sociale ou physique.

Pour renforcer cette accessibilité, le Centre Oscar Lambret déploie des initiatives concrètes comme le projet **Prec@re**, visant une santé connectée et inclusive, sans barrière numérique, pour les personnes en situation de précarité ou touchées par l'illectronisme. De plus, la signature d'un partenariat avec la **Fondation Hopale**, première fondation française spécialisée dans les soins médicaux de réadaptation, illustre l'engagement du Centre à améliorer la prise en charge des patients en situation de handicap ou souffrant de comorbidités.

### Pr **Éric Lartigau**, Directeur du Centre Oscar Lambret

*" Dans les Hauts-de-France, où le cancer présente des taux d'incidence et de mortalité parmi les plus élevés de France, le Centre Oscar Lambret est résolument engagé pour faire reculer ces chiffres. En 2025, nous poursuivons notre mission en renforçant la prévention et le dépistage précoce, qui sont les meilleures armes pour détecter rapidement les cancers et offrir des traitements moins lourds, plus efficaces.*



*Notre modèle, celui des Centres de lutte contre le cancer (CLCC), repose depuis 80 ans sur une combinaison unique de soins et de recherche,*

*permettant de personnaliser les traitements et d'innover en continu. Grâce à des solutions comme Omnidoc, nous facilitons l'accès à l'expertise pour les professionnels de santé de toute la région, afin d'accélérer les diagnostics et de garantir une prise en charge de qualité pour chaque patient.*

*Nous plaçons également l'accessibilité au cœur de nos priorités. Avec des initiatives comme le projet Prec@re, nous levons les barrières numériques pour les patients en situation de précarité ou touchés par l'illectronisme. De plus, notre partenariat avec la Fondation Hopale illustre notre volonté de prendre en charge chaque individu, quels que soient sa condition physique ou sociale.*

*Ensemble, avec les professionnels de santé et le soutien de nos partenaires, nous faisons vivre un modèle d'excellence, humain et solidaire, pour réduire l'impact du cancer et améliorer la vie de milliers de personnes dans notre région."*

### **En savoir plus sur Prec@re**

En 2024, le projet innovant **Prec@re**, coordonné par le Dr Marie Dworzak, oncologue-radiothérapeute, a permis au Centre Oscar Lambret de remporter l'appel à projets Précarité24 de l'Institut National du Cancer (INCa). Ce programme, prévu sur 18 mois, vise à lutter contre la précarité numérique en intégrant des technologies accessibles au sein des parcours de soins oncologiques.



#### **Les actions phares :**

- **Adaptation de l'outil numérique MonOscar pour le rendre plus inclusif**
- **Des consultations dédiées à l'accompagnement numérique**
- **La mise à disposition de tablettes connectées via un partenariat avec La Poste**

Lancé en janvier 2025 en radiothérapie, ce projet pilote ambitionne de réduire les inégalités d'accès à la santé, et d'améliorer la qualité de vie des patients en situation d'illectronisme ou de précarité numérique.



## En savoir plus sur le partenariat avec la Fondation Hopale : un soutien renforcé pour les patients

Le 20 décembre dernier, le Centre Oscar Lambret a officialisé un partenariat avec la Fondation Hopale, leader en soins médicaux de réadaptation (SMR), **pour offrir un accompagnement personnalisé aux patients atteints de cancer.**

Ce partenariat inclut des **programmes de préhabilitation** pour préparer les patients avant

les traitements lourds, ainsi que des parcours de **rééducation post-chirurgicale** adaptés, mobilisant kinésithérapie, ergothérapie et thérapies innovantes. Ensemble, les deux structures visent à améliorer l'autonomie et la qualité de vie des patients à chaque étape de leur parcours, en alliant expertise et solutions sur mesure.

### Contacts presse

#### Agence MCD - Mot Compte Double

Céline Tondi / [ctondi@motcomptedouble.fr](mailto:ctondi@motcomptedouble.fr) / 06 16 74 40 75

Pauline Liévin / [plievin@motcomptedouble.fr](mailto:plievin@motcomptedouble.fr) / 06 47 11 43 10

### ***A propos du Centre Oscar Lambret***

*Le Centre Oscar Lambret, créé en 1955, fait partie du groupe UNICANCER, qui réunit les 18 Centres de Lutte Contre le Cancer, établissements de santé privés d'intérêt collectif (ESPIC), participant au service public hospitalier avec des tarifs conventionnels, sans aucun dépassement d'honoraire, et exclusivement dédiés aux soins, à la recherche et à l'enseignement en cancérologie. Le Centre a été certifié avec mention "Haute qualité des soins" par la Haute Autorité de Santé en 2023.*

<https://www.centreoscarlambret.fr/>